

議会報告会議事録（要約）【滝野会場】

議長 開会のあいさつ

・・・議会報告会・・・

【問】 滝野工業団地の不法投棄は警察への被害届をせずに、加東市が支払うことは税金を払うことになるわけで『これで終わり』という訳にはいかない。

当然ながら本来処理費用を支払うべきなのは 不法投棄をした者であり、徹底的な調査を行う必要がある。このような報告であれば百条委員会の設置が必要であると思うが、その百条委員会の設置については平成 23 年 9 月 3 日の神戸新聞で不成立になったと新聞に載っており、この機会に議会が力を示す絶好の機会でありこの百条委員会設置がなぜ不成立になったのか。

【答】 議会では百条委員会の設置の声があがらなかった。『議会だより』に書いたとおりであり、今後の当局の説明と推移を見守っていきたい。

【問】 本日の議会報告会は議員の出席は多いが、観客の出席者が少ない。せっかく、このような議会報告会を議員が努力し、これからは年 2 回行うとのことであるが、少し残念な気がする。ケーブルテレビとか議会だより、広報かとうで呼びかけしたのか。また、市長名で各地区の区長や三役に出席して下さい。と依頼等を行ったのか。 前回の市政懇談会のように呼びかけができなかったのか。

【答】 参加者を増やす活動としては、ケーブルテレビ、議会だより、市議会のホームページで呼びかけを実施したが、市当局からの住民説明会のような区長さんへの呼びかけや働きかけはしていない。代表区長会開催時に議長からお願いすべきと考えていたが代表区長会が終わっており連絡できなかった。今後は参加者が一人でも多くなるよう区長会等をお願いするなど努力していきたい。

【意見】 先ほどの補足ですが 私の提案では滝野地域では市議会議員が 6 名おり、その議員が 1 人 10 名の参加を呼びかければ 60 人となる。議員はこの会場が一杯になるよう努力されてはと思う。

【問】 第 13 号議案 24 年度後期高齢者医療特別会計予算の金額は？

第 22 号議案 職員の勤務時間、休暇等に関する条例等の一部

改正とは？

第 35 号議案 加東公平委員会規約の一部変更の件とは？

同意第 1 号 加東公平委員会委員の選出の件とは？

【答】 第 13 号議案 後期高齢者医療特別会計予算金額は、3 億 8,687 万円で、県の広域連合が主体でやっている。

第 22 議案 職員の勤務時間、休暇等に関する条例等の一部改正は臨時職員及びアルバイトの給料等規約を条例化したものである。

第 35 号議案は『わかあゆ園』の名称変更に伴う公平委員会規約の一部変更である。

同意第 1 号は公平委員会委員の選任案件である。

【問】 加東市は行財政改革が弱いと感じる。介護保険料、上下水道料金等は上がるが、我々の年金は下がり身銭を切る話をし、加東市の場合には攻め方が弱いように思うがどうか。

今、国会は緊張感もって行っているが、加東市の議会は緊張感が少ないと思う。

『議会広報』は市の広報のように感じ、議会が市のスポークスマンのように思う。

国家公務員は 8.2% 身銭を切るようになった。

加東市の場合には、昨年市長以下特別職の減額の提案がされたが議会は否決した。その後の新しい動きは無いし、その後の行政改革の動きはあるのか。

【答】 市議会が市のスポークスマンではないと思っている。

議会基本条例、議会だより、議会のケーブルテレビ中継など、1 つ 1 つの積み重ねが大事であると感じている。

このような、議会報告会を開催することにより「後の祭り」にならないよう努力している。

【問】 上下水道使用料金が 500 円ほど上がっている。

行財政改革では国が国家公務員の給料が 8.3% 下がる。

一方では特別職の給料は変わらないがどうか。

【答】 市当局の三役特別職のパフォーマンスに給料を下げることに疑問を感じている。加東市議会も政務調査費等無しで頑張っている。

【問】 議会ではなく市職員はどのようになっているか。

国家公務員の給料が 8.3% の減額になった。そこで加東市はどうなったのか。

【答】東京都に住む国家公務員の給料は、加東市と比較してもともと約 15%高い。大阪市も約 10%高い。したがって単純に比較は難しいと思っている。

【意見】国家公務員給料の 8.3%の減額があり、地方の市職員の給料の減額も当然と思う。議員の市当局への攻め方が足りないと思う。

【問】介護保険料が高いと思う。先日の新聞によれば加東市の保険料は近隣の市町より高いと載っていたがそれは保険料の未納が多いからか。

【答】介護保険料は年金からの天引きのため 99.8%納付されている。介護保険第 5 期計画では、特別養護老人ホームのベット数を増床したり、介護報酬の引き上げや介護保険サービスの利用者・認定者が他市町村より多いため保険料に跳ね返ってきた。

・・・意見交換会・・・

【問】現在、加東市の監査委員は 3 名である。国の方針であれば一定の割合で弁護士、公認会計士、税理士から選出することにより社会性信頼性がある。

加東市の場合、税理士が 2 名おられる。西村会計士 は 27 年もやっておられれば代表監査委員が内部の組織の一員として見られても仕方がないと思われるがいかがか。

【答】監査委員が長年にわたり勤めることは、良くも悪くもある思うが課題のひとつでもある。

現在 議会選出の監査委員として議員 1 名選出しているが、議会選出監査委員は行政と議会との中で責任を果たさなければならない。また、公会計との中で民間の会計を取入れるべきとの議論もあり会計の流れが改善されると思われる。

【意見】監査委員の件だが 今時代の流れで上場企業は 外部監査委員社外取締役を増やしている。

はっきり言うが、加東市は近隣に比べ問題が多いように思う。市長が訴えられることがあり 第三者的に公平に行政を突くということか。現在ではなあなあで緊張感がない。

【問】加東市議会の議員定数 18 名で次回改選時は 16 名になる。

これまでは地区代表であったように思う。加東市議会の中は 会派はないのか。市議会では会派作りが大事と思うが、 そのような動きはないのか。選挙で新人が立候補した場合、『何々会派での立候補の誰だ』とわかりやすいと思うが、 今

後、加東市議会は会派を作る動きはあるのか。

【答】加東市議会基本条例でも会派の届けは受けることになっている。
現在議長への届け出は1会派である。

副議長 閉会のあいさつ